
 
Protokoll der Mitgliederversammlung 

der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie (FVO) 
in Seeheim am 17.03.2012 

 
 
 
1. Die Mitgliederversammlung der Fortbildungsgemeinschaft Veterinärophthalmologie 
(FVO) findet am 17.03.3012 von 1520Uhr bis 1550Uhr im Lufthansa Conference Center 
in Seeheim  statt. Es wird eine Anwesenheitsliste geführt. 
 
2. Die Versammlung wird geleitet vom 1. Vorsitzenden Guido Arz. 
Er begrüßt die Anwesenden und dankt Arnulf Klasen für die gute Ausrichtung der 
Tagung und lobt noch einmal die letzte Tagung in Wittenberg. 
 
3. Anwesend sind 82 Mitglieder laut anhängender Anwesenheitsliste. 
 
4. Die Versammlung wurde satzungsgemäß und fristgerecht einberufen. 
 
5. Der 1. Vorsitzende Guido Arz stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
6. Das Protokoll der letzten MV wurde verschickt und kann auch auf der Homepage 
eingesehen werden. 
Der 1. Vorsitzende bittet um die Genehmigung des Protokolls.  
Das Protokoll vom Vorjahr wird einstimmig  genehmigt. 
  
7. Der 1. Vorsitzende Guido Arz  weist darauf hin, dass heute der Vorstand neu gewählt 
werden muss.  
 
8. Als Wahlleiter wird Jörg Peter Popp vorgeschlagen 
 
9. Jörg Peter Popp wird einstimmig per Handzeichen zum Wahlleiter  gewählt. 
 
10. Der 1. Vorsitzende Guido Arz  gibt den Rechenschaftsbericht. Die 
Tagungsorganisatoren  tragen die Last der Organisation, der Vorstand hat lediglich eine 
beratende Funktion zum Veranstaltungsort und Thema der Tagung. 
Der FVO-Förderpreis wird dieses Jahr als 1. und 2. Preis vergeben.  Der Vorstand hat 
dieses einstimmig beschlossen, was laut Satzung bis zu einem Betrag von 5000 € 
möglich ist. Der 1. Vorsitzende bittet jedoch die Versammlung, die Vergabe eines ersten 



mit 3000 €, zweiten mit 2000€ und dritten mit 1000€ dotierten Preises für die weiteren 
Jahre zu genehmigen, falls die Jury die Preise auslobt. 
Es wird einstimmig per Handzeichen zugestimmt bei zwei Enthaltungen. 
Es wurden vier Arbeiten eingereicht. Der 1. Preis geht an Petra Benz, die leider 
verhindert ist, den Preis selber entgegenzunehmen. Frau Prof. Barbara Nell wird den 
Vortrag in Vertretung halten. Der 2. Preis geht an Frau Dr. Ewert, welcher der  
1. Vorsitzende auch herzlich gratuliert. 
Guido Arz dankt den Juroren Kindler,  Köstlin und Linek. 
Die nächste Tagung findet 2013 in Warnemünde bei Rostock statt, die Herr Rudnik  mit 
dem Thema Kornea ausrichtet. 2014 hat sich Ulli Baab aus Mainz zur Verfügung 
gestellt. 
Wie bisher wurden zehn Studenten von der FVO gesponsert . Zusätzlich hat Arnulf 
Klasen noch weitere zehn Studenten mit Hilfe der Firma Boehringer gesponsert. 
Es kann auch diskutiert werden, ob eventuell praktische Kurse für Studenten 
abgehalten werden. 
Aufgabe der FVO ist es, die praktischen Tierärzte weiterzubilden und deshalb auch 
weiterhin die Diagnostik mit Spaltlampe und Ophthalmoskop anzubieten. Dieses Jahr 
kam das Seminar Diagnostik wegen zu geringer Anmeldungen nicht zustande. 
 
Der 1. Vorsitzende dankt Dirk Emmelmann für die gute und aktuelle Pflege der Website 
und weist auf die Bildergalerie der Tagungen hin. 
Guido Arz dankt den Vorstandsmitgliedern Corinna Eule, Dirk Emmelmann und Diana 
Hörber für die gute Zusammenarbeit und gibt bekannt, dass sich der Vorstand wieder 
zur Wahl stellt. 
 
Dirk Emmelmann stellt die Frage, ob die Mitglieder Salzburg als Tagungsort zustimmen. 
Der Vorschlag wird einstimmig per Handzeichen angenommen. 
 
11. Der Kassier Dirk Emmelmann gibt den Kassenbericht für den Zeitraum vom  
31.3.2011bis 12.3.2012 
Bei der letzten FVO-Tagung in Wittenberg ergab die Prüfung durch die Kassenprüfer 
ein Vereinsguthaben in Höhe von 42.679,43 € per 31.03.2012. 
Seitdem sind die restlichen Mitgliedsbeiträge von 2011 und bereits ein Großteil der 
Beiträge von 2012 eingegangen, so dass sich abzüglich der Ausgaben zum 12.03.2012 

auf den FVO-Konten  40.838,40 € befinden. 
Die Tagung in Wittenberg erbrachte einen Überschuss von 4.107,83 €. 
Die FVO finanziert weiterhin für 10 Studenten die kostenlose Teilnahme an unseren 
Tagungen und stellt dafür 1.000,00 € zur Verfügung.  
Höchster Ausgabebetrag ist mit 3.000,00 € der FVO-Förderpreis, den wir zum sechsten 
Mal vergeben. 
 



12. Die Kollegen Jörg-Peter Popp und Franz Xaver Roesch haben die Kasse geprüft 
und keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Die Kassenführung war wohlgeordnet und 
nachvollziehbar. Herr Popp stellt den Antrag den Kassier zu entlasten. 
 
 
13. Der Kassier wird einstimmig per Handzeichen entlastet. 
 
14. Peter Popp beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
15. Der Vorstand wird einstimmig per Handzeichen entlastet. 
 
16. Leiter der Neuwahlen des Vorstandes ist Peter Popp. 
 
Er stellt den Antrag auf öffentliche Abstimmung per Handzeichen. 
 
17. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
18. Guido Arz wird zum 1. Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 
19. Guido Arz wird zum 1. Vorsitzenden mit 82 Stimmen per Handzeichen gewählt. 
 
Guido Arz nimmt die Wahl an. 
 
20. Corinna Eule wird zur 2. Vorsitzenden vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 
21. Corinna Eule wird zur 2. Vorsitzenden mit 81 Stimmen und 1 Enthaltung per 
Handzeichen gewählt. 
 
Corinna Eule nimmt die Wahl an 
 
22. Dirk Emmelmann wird zum Kassierer vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
 
23. Dirk Emmelmann wird zum Kassierer mit 81 Stimmen und 1 Enthaltung per 
Handzeichen gewählt. 
 
Dirk Emmelmann nimmt die Wahl an. 
 
24. Diana Hörber wird zur Schriftführerin vorgeschlagen, es gibt keine weiteren 



Vorschläge. 
 
25. Diana Hörber wird mit 81 Stimmen und 1 Enthaltung per Handzeichen gewählt 
 
Diana Hörber nimmt die Wahl an. 
 
26. Der 1. Vorsitzende schlägt als Kassenprüfer  Peter Popp und Xaver Roesch vor. 
 
26. Peter Popp und Xaver Roesch werden als Kassenprüfer  mit 80 Stimmen und 2 
Enthaltungen per Handzeichen gewählt. 
Sie nehmen die Wahl an. 
 
 
27. Guido Arz  beendet die Versammlung um 1550 Uhr und bedankt sich bei den 
Mitgliedern für die Teilnahme.  
 
 
Seeheim, den 17.03.2012 
 
Dr. Diana Hörber 
 

 

  


